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! ! ! !昨天，位于水电路
的全市首家“早餐工程
样板店”———清美面点
店外排起的队伍长达数
十米。听说家门口开了
家“放心早餐店”，制作
规范透明，不少“老上
海”都赶来尝鲜，队伍最
长时有数百人排队。近
日，早餐店的工作人员
从 !人增至 "#人，制作
大饼与油条的锅炉也增
加了一对，保证市民尽
快买到放心的早点。

本报记者 陈意俊

摄影报道

! ! ! !本报讯（记者 郭剑烽 实习生
莫凡）今天，市市容联席办和市绿化
市容局在黄浦江上游的泖港基地召
开全市水生植物动员大会，部署全
市水生植物整治工作，市区两级绿
化市容、水务管理部门、相关作业单
位以及社会志愿者都将全力迎战即
将到来的绿萍爆发高峰。据会议透
露，截至目前，全市已经打捞绿萍
""$%%余吨。

由于今年雨量比去年多，水域
市容环卫管理部门今年提前 "%天
就启动了防控预案，监控绿萍的爆
发情况。黄浦江、苏州河上游的金
山、青浦、松江等区及时启动了绿萍
的拦截打捞工作，干流也完成 &个
拦截库区的布设工作，并已于 '月
'日开始打捞作业。截至目前，全市
已经打捞绿萍 ()$%%余吨，其中，黄
浦江、苏州河干流打捞 **+%余吨，

最高日打捞量超过了 *%%吨。
据上海市市容环境卫生水上

管理处介绍，本市气象部门预计今
年的梅雨季节可能较往年提前来
临，降雨量较往年也会有所增加，
而梅雨时期的气候条件更适宜绿
萍的生长和繁殖，较大的降雨量也
会使上游中小河道的绿萍加快向
黄浦江、苏州河干流聚集，绿萍爆
发的高峰即将来临，形势不容乐

观。管理部门称，黄浦江、苏州河重
点水域不见成片的水生植物的整
治目标没有改变。
管理部门称，水生植物整治已

经有了十年的成功经验，市区两级
部门共同努力，保障了世博会、世游
赛等重大活动的水域市容景观。今
年，同样需要市区两级部门通力协
作，管理、作业部门联手，保障绿萍
整治工作的顺利完成。

今年绿萍爆发高峰逼近
本市部署整治工作，已打捞逾1.18万吨
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! ! ! !本报讯（记者
刘珍华）住房和城
乡建设部日前下发
《关于做好 ,%),年
住房保障信息公开
工作的通知》，要求
各地在确定年度计
划后 ,% 个工作日
内，公开开工套数、
基本建成套数以及
已开工、竣工项目
的基本信息等；在分
配结果确定后 ,%

个工作日内，需公开
分配对象姓名、分配
保障性住房类型、套
型面积等信息。

! 保障房建

设信息公开

《通知》明确，
各地须公布保障性
安居工程年度建设
计划任务量和具体
建设项目信息，年
度建设计划完成情
况信息。

! 分配与退

出信息公开

《通知》要求，
各地须公开保障房
分配政策信息，包括：政策法规
（保障性住房分配和管理等规范
性文件!如文件名称"文号"发布

部门" 发布日期" 实施日期"正

文），住房保障办事指南（如申请
审批的具体事项"依据"条件"程

序" 期限及需提交的全部材料目

录等）。
对于分配对象信息公开，包

括以下内容：已申请登记保障对
象名册，含申请人姓名、身份证号
码（隐蔽部分号码）、申请住房保
障类型、登记日期等。保障性住房
批次分配对象信息，含分配批次、
分配时间、申请人姓名、身份证号
码（隐蔽部分号码）、申请租购项
目名称等。

对于分配房源信息公开，包
括以下内容：保障性住房待分配
房源情况，含项目名称、保障房
类型、竣工日期、住房套数、已分
配套数、待分配套数等。保障性
住房批次分配房源信息，含分配
批次、保障房类型、分配时间、建
设项目名称、住房套数、套型比
例等。

世纪大道站调整客流组织缓解对冲

2号线6号线换乘昨起绕行
! ! ! !本报讯 （通讯员 蓝添 记者 吴强）为
了确保换乘安全，缓解客流对冲，从昨天起，
上海轨交 ,、&、-、.号线四线换乘的枢纽站世
纪大道站将调整各线之间换乘客流组织。其
中，,号线与 -号线之间的换乘，将通过在 &、
.号线的站厅绕行实现，有较明显变化。
目前，世纪大道站日均换乘客流约 *'万

人次。此前，-号线在世纪大道站换乘 ,号
线，由于换乘距离短，从 -号线下车的乘客集
中涌向 ,号线，与 ,号线换入的乘客形成强
烈对冲，同时还造成许多乘客在楼梯口滞

留、拥堵的险情，这一现象在早晚高峰客流
集中期间尤为显著。为保证乘客安全，有效
疏散客流，防止人员对冲和踩踏事件，从昨
天起，每天 !时 *+分至 ,+时，世纪大道站开
始试行新的换乘组织方案：在世纪大道站 /

区（!号线往东方体育中心方向）关闭 -号线
站台与 ,号线站厅间的卷帘门，乘客绕道 &、
.号线站厅进入 ,、&号线换乘，反之亦然。

新的换乘客流组织方案实施后，乘客
换乘步行距离增加 '+ 米左右，由此换来的
是安全和有序，希望乘客理解和支持。

11号线关键节点今贯通
! ! ! !本报讯（通讯员 冯昊 记者 吴强）今天清晨，轨交
))号线关键节点之一的徐家汇站至交通大学站区间工
程顺利实现贯通，标志着该线盾构工程进入尾声。至此，
上海地铁在建新四线盾构推进总量共 )'+公里目标中
已完成超过 )++公里。

轨交 ))号线北段二期全部为地下线，是连接本市
西北地区、中心城和浦东新区的一条主干线，全长约 ,)

公里，线路途经长宁区、徐汇区、浦东新区，共设 )*座地
下车站，分别为上海交通大学站、徐家汇站、上海体育馆
站、龙华站、云锦路站、石龙路站、东方体育中心站、三林
站、东明路站、浦三路站、严御路站（预留）、御桥站、罗山
路站。目前，除 )-号线盾构区间已全部贯通外，))号线
北段二期、),号线、)*号线一期三条线路共计有 ).台
盾构正在掘进施工当中。

! ! ! !本报讯（记者 徐轶汝）玉佛禅
寺积极探索都市寺院的现代管理模
式，目前已确立了寺务委员会、寺务
处、各类职能部门三级管理网络。这
是记者昨天从国家宗教局在上海召
开的宗教活动场所管理经验交流会
上了解到的。国家宗教局局长王作
安出席会议并讲话，上海市副市长
姜平出席会议并致辞。
在交流会上，中国佛教协会、中

国道教协会、中国伊斯兰教协会等
介绍了本团体近年来取得的成绩和
经验。上海玉佛寺、陕西万寿八仙
宫、山东济南清真南大寺、江苏海门
教区主教座堂等 ),个宗教活动场
所作交流发言和专题片展播。

宗教活动场所
在沪交流管理经验

连续60年安坐“火山口”
上海警备区某民兵装备仓库把每一天看作安全新起点———! ! ! !这是一支被誉为坐在“火山口”

上的部队：储存保管 )+万余件武器
装备，每年收发数千吨各类弹药、危
险品，并长期担负武器弹药押运、销
毁等任务。但上海警备区某民兵装
备仓库却创造了一个不凡的纪录：
自 ).',年组建以来，连续 -+年无
事故、无案件、无失泄密问题。

庆功会能不能开？
今年-月是仓库连续 -+年安全

无事故的纪念日，有人建议开个总结
庆功会。庆功会能不能开？仓库党委
“一班人”的声音一致：“不能。安全
工作无终点，每天都是新起点。”

多年来，这个仓库历届党委班
子始终坚持居安思危，教育部队保
持清醒头脑不松懈。
去年 )+月，仓库担负上海解放

-,年来首次大规模拆卸销毁报废
炮弹任务。这些炮弹有 *$+多吨，大
都是上世纪 !+年代以前生产的民
兵弹药，品种杂、批次多，而且全部
是单一保险，危险系数高，仓库也是
第一次执行这样的任务。为了确保

绝对安全，仓库党委负责人带着机
关同志预想了 )+多种销毁方案和
.种意外情况处置办法，组织相关
人员反复培训演练，并将保护墙加
高 )米、加厚 +0'米。销毁整整持续
1%天，平均每天拆弹近万枚。
仓库主任朱坚说：“仓库坚持严

格落实每月一堂法纪课、进行一次
社情通报、开展一次讨论辨析，强化
官兵安全意识。”

受表扬该不该喜？
,%%!年 )%月一个晚上，一名

赌徒为躲避公安抓捕，翻越三分库
铁栏杆进入生活区，哨兵仅用 *分
钟就将其制服，受到上级表扬。
受表扬该不该高兴？第二天，仓

库召集所有分库主官勘察现场，围
绕“赌徒为何能进营区”查漏补缺。
“‘人盯犬防’和‘三铁一器’的

传统模式已难以适应新形势挑战，
必须借助科技手段提高防范效能。”
事后，仓库党委借鉴地方科技优势，
先后投入 '%%余万元，建成了集周
界报警、红外监控、云台视频监控等
$大功能为一体的全方位、全天候、
全时制远程监控系统，有效提高了
发现隐患苗头的能力。
前些年，仓库收发物资全靠人

点手搬、车推肩扛，对此，仓库开展
信息化改造，建成仓库物流管理系
统、自动识别系统等，使物资收发能
力由每日'$%吨提升到))%%吨。

本报记者 江跃中

通讯员 丁绍学 郭迪平
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旧衣回收须专业
旧衣物买卖是政府明令禁止

的，因此，旧衣物不同于旧报纸，从
家里出来，要循环利用，除了符合条
件的直接捐赠公益机构之外，只有
通过专业机构回收一条路可走。
“居民们很关心，旧衣物出了家

门，进了回收箱之后，再怎么循环？”
方金娣说，专门机构的解答让居民
们很放心。
“经过初次分类和再次分类，无

使用价值需要重
新 纤 维 化 的 达
&%!；鞋子、包具达 ,%!，含有塑料、
皮革成分，也需要重新加工合成；
)'2为夏衣，消毒处理后可以出口；
)'2多为毛衣，还有 )%2是符合捐
赠要求的衣物。“杨赝鸿说，那 )%!

和 )'!的用途不能忽视———前者
事关慈善，后者也跟公益结缘。

截至今年 ,月，在回收的 )&'

吨旧衣物中捐赠给民政和慈善机构
的冬衣达到了 ))0$吨。此外，还有
一些毛衣经过臭氧消毒杀菌后，送

到社区，组织就业困难女性重新编
织销售———这是旧衣物回收企业与
市妇联的合作项目，循环经济中也
因此带动了特殊群体就业。

覆盖全市要多久
目前，'%% 个旧衣物回收试点

小区分布在全市 )!个区县中的 ))

个，*年内可否覆盖全市 )0,万个小
区？
“去年'")%月，全市试点小区有

回收箱 ),% 个；去
年 )% 月至今年 ,

月回收箱增加了 &%%个。与此相对应
是，前 '个月回收旧衣物 )!吨，后 '

个月回收 ),$吨，最近 *个月约达
)'%吨。”杨赝鸿说，今年，旧衣物回
收被列为建设“循环经济”的政府项
目，在第 '轮环保行动计划实施的 *

年内，各级政府的重视程度，将直接
决定这个项目的实施效果。
而作为回收者，又该如何推动

资源循环利用的新理念，需要怎样
的创新和创意？要做的太多，有一件

正在做。
黑白相间，高 )0-'米，宽 )米，

厚 %0$米，容量 $%公斤———这是一
只熊猫造型的旧衣物回收箱，“不
过，它不再是用铁皮，而是用旧衣物
做成。今后，人们在小区里见到的将
是这种本身就缘自资源循环利用的
回收箱。”杨赝鸿向记者描述道，“熊
猫”头顶一只防雨的大帽子，上书
“社会公益人人参与”———它不是功
夫熊猫，却要在上海的旧衣物回收
过程中，激励人们的环保热情，磨练
这座城市的环保功夫。

旧衣循环路 始于家门口


